



**MARTHA
MERCADO
RAMÍREZ**

COLUMNNA INVITADA

Ciudadanía y autoridades electorales fortalecen nuestra democracia

Ha pasado una semana desde que se llevó a cabo la histórica Jornada Electoral en la que, de acuerdo con datos del PREP del Instituto Nacional Electoral, 47,227,271 personas salimos a votar para elegir a nuestros representantes tanto a nivel federal como local, lo que representa 52.67% de la Lista Nominal.

Más allá de los resultados que dejó la jornada podemos celebrar que en estas elecciones la ciudadanía, nuevamente, estuvo a la altura de su responsabilidad en la organización, recepción y conteo de los votos de millones de mexicanas y mexicanos.

Asimismo, la autoridad electoral nacional se fortalece como el órgano electoral a nivel federal encargado de llevar a buen puerto los procesos democráticos en nuestro país. Los retos eran enormes y el INE, así como los Institutos Electorales locales, demostraron capacidad y eficiencia para cumplir su labor con excelencia, dignificando de esta manera el servicio que brindan a la ciudadanía.

Por otra parte, y según las cifras que se tienen hasta el momento de escribir este artículo, la paridad es también gran ganadora en este Proceso, pues con los resultados obtenidos se pasará de 2 a 8 mujeres gobernadoras y, en la Ciudad de México, 8 de las 16 Alcaldías estarán encabezadas por mujeres.

Desgraciadamente, la violencia volvió a ser el principal foco rojo de estas elecciones. A lo largo del Proceso Electoral 91 personas políticas fueron asesinadas (36 con calidad de aspirantes o candidatas) y se reportaron 910 agresiones (17.5% más que en el de 2017-2018), todo esto de acuerdo con el "Sexto Informe de Violencia Política en México 2021", generado por Etellekt Consultores y publi-

Entramos ahora a la última etapa del Proceso Electoral 2020-2021, es la hora de que los Tribunales Electorales Locales y Federales recibamos, sustanciemos y resolvamos las quejas y medios de impugnación de la ciudadanía, candidaturas y partidos respecto de los resultados de la Jornada Electoral.

El Tribunal Electoral de la Ciudad de México, el cual me honro integrar, está preparado para garantizar la impartición de justicia en los resultados de esta Jornada Electoral, bajo los principios de imparcialidad y total apego a la ley.

•Magistrada del Tribunal Electoral de la CDMX.

@MarthaMercadoRm



